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平成２９年度 ３月定例会 議事録 

前橋市国際交流協会 

日本語活動グループ 

  記入者：ＫＫ・ＹＭ 

日 次： ３月２４日（土） １３：００～１５：００ 

場 所： 前橋市中央公民館 ５階 第５０４学習室 

出席者： １４名 （うち事務局１名） 

 

ＲＮ事務局長挨拶 

・前橋市在住外国人数が過去最高になった。（平成元年から平成 30年月 2月末で約 5倍の 6,122

人） 

・前橋市国際交流協会は今年で３０周年を迎えるが、３０周年記念行事は平成３１年度に行う｡ 

・定期総会を 5 月 19 日に行うので参加をお願いしたい。 

・私と N さんは 3 月いっぱいで退職することになった。後任の二人もよろしくお願いしたい。 

 

① 平成 29 年度第Ⅲ期のクラス状況について 

＊水曜日少人数レッスン（ＹＳリーダー） 

のべ約 30 名の参加、ボランティアは 15 名。やりくりが大変だった。 

土曜日の参加者が突然参加することがあるが、このような場合事前連絡が欲しい。 

特別活動として中川小との交流を実施した。 

 ＊土曜日少人数レッスン（ＡＳサブリーダー） 

  のべ約 40 名の参加、毎回は 16～17 名程度、ボランティアは 6～7 名。 

  最終回は茶話会を実施。 

 ＊土曜日日本語教室Ⅱ（ＫＫ講師） 

  継続してこない人が目立つ。日本語のレベルは申告より高い。 

  先週は３教室合同の茶話会を実施し大変盛り上がった。 

 

② 平成 30 年度の年間スケジュール（案）について 

資料に基づきＹＭが概略を説明し了承される。 

＊日本語ボランティア・オリエンテーションは、4 月 21 日（土）13:30～15:30 とし、 

講師はＳＹ・ＡＮ・ＫＮさんの３人にお願いする。 

＊ポットラックパーティーは、6 月 3 日（日）前橋公園芝生広場。 

 チラシの作成はＪＦさんにお願いし、5 月の各レッスンが始まる時には配布する。 

 ブルーシートはＹＭが寄付する予定。 

 課題は駐車場の確保、受付テーブルの調達、音楽演奏（昨年は音響効果などの問題もあり 



 

2 

 

盛り上がりに欠けた）、事務局長のサポートをお願いできるかなど。 

③ 「日本語活動の歩み」完成報告 

資料に基づきＳＹ・ＳＮさんが完成報告と内容説明、その後質疑。 

 ＊2016 年 8 月からＣＥ・ＳＮさんが作成を始め、2018 年 8 月にＣＥさんが兵庫県国際交流 

協会に勤務される事になったためＳＹ・ＳＮさんが取りまとめ作成を引き継いだ。 

 ＊この活動は当初どのようなものだったか？ 

  参加者は群大の外国人家族などで、簡単な手作り教材を使用した。発足当時のことを知る 

ボランティアは少なくなっている。（ＳＹ・ＡＮ・ＫＮさん） 

 ＊現在の活動形態に落ち着いたのはいつ？ 

2005 年に「日本語くらぶ」の前身である「日本語しゃべらないとくらぶ」が始まり現在の

スタイルになった。 

 ＊「かけはし」作成で苦労したことは？ 

  宝くじ助成金の条件として 1 年以内に作成しなければならず、様々な苦労があった。 

  グループ分け、どのようにするかの検討、フォーマットづくり、会話づくり、写真撮影 

などなど。 

編集委員会での検討と修正作業を毎日のようにやった。 

 

④ 平成 30 年度の協会事業計画について 

資料に基づきＳＮさんが説明。 

 ＊在住外国人の増加に対応する事業として、日本語ボランティアの企業や学校への派遣も検 

  討対象。 

 

⑤ 平成 29 年度の反省及び平成 30 年度の日本語活動に向けた意見交換 

 ＊曜日間でボランティア同士の顔が見えない。活動内容や抱えている問題点、ダブり参加者

対応などの情報交換が必要。 

＊参加は強制的なものではないが、突然来なくなる場合もある。事務局で把握してもらうと 

ありがたい。 

 

 

 

次回定例会：５月１９日（土）１２：３０～１４：００ 中央公民館 506 学習室  

主要議題は「ポットラックパーティーの準備」 

 

 

以 上 

 


